

	FRS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

ALMACENES 'SAN JOSE,

BRONDO ESQUINA BORNE

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

Géneros de punto, Artículos para vestidos, Lencería, Alfombras, Acolchados, Pañoleros, Capas Sra. y Abrigos para caballeros y niños.

NOTA.—Toda persona que compre por valor de cinco pesetas al contado, se le entregará un Cupon valedero a un real a la presentación de veinte cupones le serán admitidos por su valor en cambio de mercancías.

TALONARIOS

PARA LA LOTERÍA DE NAVIDAD

Se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar, el número del billete y el nombre del Depositario.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS

De 50 hojas, 1'00 pesetas.—De 100, 1'50 id.—De 150, 2'00 id.—De 200, 2'50 id.—De 250, 3'00 id.—De 300, 3'50 id.—De 350, 4'00 id.—De 400, 4'50 id. y de 500, 5'50 id.

En talonarios en blanco a mitad de precio.

Los suscriptores de LA ALMUDAINA, disfrutará la rebaja de 10 por 100 en los precios que van señalados.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2

El país de los somalis

La guerra que sostienen los ingleses en el país de los somalis, ha traído y llevado por los periódicos europeos el nombre de esta apartada e insignificante colonia del imperio británico. El país de los somalis—ó Somaliland según el nombre inglés admitido ya por todas las naciones civilizadas—está situado en la parte más oriental de África, en la porción de tierra que avanza hacia el Asia, al Sur de Aden, y termina en el Cabo de Guardafui.

Forma, por decirlo así, la oreja de la cabeza del caballo, que toda persona de mediana imaginación puede ver, con un poco de buena voluntad, en el mapa de África. A pesar de no ocupar este país una posición estratégica importante con relación al continente africano, y de ser pobre e improductivo, se han disputado su posesión tres naciones europeas: Inglaterra, Francia e Italia, y una potencia indígena, Abisinia. El interés que tiene para Inglaterra se debe a la proximidad a Aden, por lo cual estableció allí primero un protectorado y después una colonia dependiente del Gobierno de la India. La extensión del país, definida por convenios internacionales entre las cuatro potencias dominadoras, es de unos 53.000 millas cuadradas.

En realidad, Inglaterra, lo mismo que las otras potencias, sólo han establecido una dominación real en la costa; pero en el centro no ha logrado una verdadera ocupación.

De aquí que en el interior, y aun en el litoral, los naturales permanecen tan fieros y tan indómitos como antes de la invasión europea.

El origen de la sublevación de Somaliland tiene algún parecido, en menor escala, con la de Sudan. El pueblo profesa la religión mahometana, mezclada con barbaras supersticiones. Un «mahdi», que gozaba de gran fama de santidad, debida a sus muchas peregrinaciones a la Meca, fundó hace unos doce años una rama de la secta de Mohamed Salib, que era otro reformador. Trasladó su campo de operaciones al interior y se proclamó a sí mismo dictador, sometiendo a los habitantes.

A principios de 1899, el «mahdi» empezó una política de activa hostilidad hacia Inglaterra. La Metrópoli envió algunas expediciones que tuvieron a raya a los levantiscos, pero en Mayo de este año parece ser que el «mahdi» organizó mejor sus tropas y empezó una campaña más seria, por lo cual Inglaterra envió una expedición más numerosa.

Certamen

TELEGRAFICO NACIONAL

Por iniciativa de la revista de Telégrafos La Reforma, se ha verificado en Madrid un certamen telegrafico nacional, primero que se celebra en España, al que han concurrido una treintena de telegrafistas de provincias y de la Central.

Los ejercicios de aptitud y velocidad, tanto en el sistema Morse como en el Hughes, han pués una vez más de manifiesto las grandes facultades de los telegrafistas españoles, y de lo que serían capaces si las líneas y los aparatos respondieran a la competencia del personal.

En el sistema Morse ha obtenido el primer premio el oficial de Valladolid D. Daniel Bianco y Garrido, que verificó los tres ejercicios de transmisión, recepción, en cinta y a oído, 900 palabras de distintos idiomas, en treinta y nueve minutos; el segundo premio lo obtuvo el oficial quinto de Palma de Mallorca D. Bartolomé Gili y Gili, que los ejerció en cuarenta y dos minutos, y los dos accésits correspondieron a los oficiales de Cádiz don Manuel Hidalgo y D. Antonio Castilla, que verificaron los ejercicios en cuarenta y cinco y cuarenta y siete minutos, respectivamente.

En el aparato Hughes, con velocidad de 140 revoluciones por minuto, transmitieron 800 palabras de diversos idiomas, obteniendo el primer premio el oficial cuarto de la Central don Mateo Hernández Barroso, que hizo el ejercicio en veinticuatro minutos; el segundo premio lo obtuvo el oficial cuarto de Valladolid don Alejandro Pérez Martín, que ejerció en veinticuatro minutos y cuarenta segundos, y los accésits correspondieron a los oficiales don Augusto Vazquez, de la Central, y don Francisco Collado, de Barcelona.

El personal de Madrid obsequió con una comida en los Viveros a los concursantes, é inútil es decir que en ella reinó la expansión y fraternidad de que siempre dieron pruebas los telegrafistas.

El lord mayor de Londres

La comitiva del Lord Mayor's show parece una cabalgata milanuesa, salvo el respeto que merece el primer funcionario de la City.

El paseo solemne ha tenido lugar este año el 10 de Noviembre, en la forma tradicional.

El lord Mayor no es, como puede suponer alguno, el alcalde, el síndico, el burgomaestre ni el prefecto de Londres. Esta capital tiene veintiocho ó veintinueve síndicos, tantos como distritos, cada uno de ellos grandes como una ciudad.

El lord Mayor sólo tiene jurisdicción sobre la City, el distrito más antiguo y el centro de la banca y los negocios administrados por sesenta ó setenta compañías mercantiles, que tiene privilegios, escuelas, tribunales, bomberos y policía propios, que goza el respeto de Londres, de la Gran Bretaña y de todo el imperio.

Tiene la City una cierta independencia al estilo de la república de San Marino, respecto al resto de Italia.

El supremo magistrado de la City es el lord Mayor, al cual se nombra todos los años y no es reelegible.

Para ser lord Mayor es preciso ser hijo de la City, haber sido ante todo *liveryman* ó miembro de una compañía mercantil; después debe pasar por ciertos cargos, haber sido elegido *alderman* ó consejero de uno de los barrios en que se divide la City, haber sido nombrado *sherif*.

Finalmente, después de este empleo, puede pasar a lord. El nuevo elegido

va a habitar durante un año en la *Mansion House*, donde su deber consiste en dar grandes banquetes a los miembros de la casa real, a los jueces catedráticos, etc.

El lord Mayor percibe un sueldo de francos 250.000, pero su año de poder le cuesta, por dichos banquetes, caridades y subvenciones, más de medio millón.

Se comprende fácilmente que para ocupar el cargo es preciso ser un *Creso*. Es verdad que en cambio no le faltan satisfacciones. Su autoridad por los ámbitos de la City es la de un rey.

El mismo soberano de Inglaterra, para atravesar la barrera de la City, necesita el permiso del lord Mayor.

Los soldados mismos no pueden poner las plantas en el terreno que está bajo la jurisdicción del lord.

El representá la justicia en última instancia manda sobre el Támesis, sobre las escuelas y sobre las fuerzas de la City. Da el santo y seña a los gobernadores de la célebre Torre de Londres y concede la licencia de caza a los reyes para la caza del ciervo en invierno en las forestales dependientes de la City.

Ninguna ceremonia de corte, coronación de soberano ni recepción tiene lugar sin que el lord mayor no ocupe lugar preferente.

Pero el día más solemne del año es el del 10 de Noviembre, cuando el nuevo elegido va a tomar posesión de *Mansion House*. En el banquete que se da en *Guldhall* toman asiento todos los ministros, presididos por el soberano de esta pequeña república, situada en el corazón de la libre Inglaterra.

Cristoforo Colombo

Ópera del maestro Franchetti, estrenada en el Liceo de Barcelona

En 1892, cuando se celebraron en todo el mundo las fiestas que conmemoraban el descubrimiento de América, el municipio de Génova encargó al maestro Franchetti una ópera, libro del señor Illica, con asunto basado en el memorable acontecimiento.

El maestro Franchetti es uno de los mas serios de Italia. Su obra pertenece a la escuela de Boito y Mancinelli: conoce los procedimientos modernos, y en su orquestación se ve el estudio del Wagner de *Lohengrin*. Pero no acepta los procedimientos vagnerianos, por lo que se refiere a la estructura del drama musical. También se aparta Franchetti de los efectismos, de que tanto abusan los jóvenes maestros italianos.

En *Cristoforo Colombo* aparece primeramente la legendaria donación de las alhajas de la reina Isabel a Colón.

El segundo acto figura pasar en el mar: la rebelión y la vista de la tierra ansiada (tiene, como se ve, gran semejanza con la ópera española del maestro Llanos *Tierra!*); el tercer acto sucede en las Indias. El epílogo es la muerte de Colón, pobre, miserable, tenido por loco, a las puertas del mismo templo donde vió a la reina, y en donde ahora se reza por la muerte de ella misma.

La ópera ha sido escuchada con interés, en el Liceo de Barcelona, donde se ha puesto en escena para inaugurar la temporada, pero no ha entusiasmado mucho al público.

Un niño y 14.000 francos

Hace algunos días, entre seis y siete de la tarde, un automóvil sin número en el cual iban cuatro personas, mujer una de ellas, recorría la carretera general de París a Cherbourg.

Al llegar al término de Fontaine-la-Louvet, departamento del Eure, paró el automóvil. Uno de los viajeros se apeó, llevando en brazos un paquete voluminoso, que dejó en la cuneta de la carretera, cerca de una granja. El automóvil estuvo pasando mucho tiempo por aquellos parajes, hasta que llegaron unos campesinos, los cuales se detuvieron a examinar el paquete misterioso. Seguidamente, el coche salió a toda velocidad con dirección a París.

Los campesinos vieron con sorpresa que el paquete era una cuna, en la que había un niño recién nacido. Pensaron dar cuenta del hallazgo al alcalde del pueblo; pero antes de hacerlo,

uno de ellos registró la cuna, por si en ella había algo que permitiese reconocer la identidad del niño.

Calculéese el contento que experimentó el buen hombre al encontrar, sujeto con alfileres a la almohada donde descansaba la cabeza del niño, catorce billetes de 1.000 francos y un papel que decía lo siguiente:

«Quien cuide de este niño hasta que sea mayor de edad, habrá asegurado su felicidad para toda la vida, a condición de que nunca procure averiguar el secreto del nacimiento del niño, que pertenece a una de las familias más nobles de Inglaterra.»

El campesino, contentísimo con el hallazgo, se llevó a su casa el niño, sin olvidarse, naturalmente, de los 14.000 francos.

Noticias

DEL EXTRANJERO

Un incendio ha destruido por completo el castillo de las Landas, situado en Suresnes, en las cercanías de París, propiedad del conde Franck, que ha perecido en el siniestro.

No se tienen detalles respecto a la catástrofe. Lo único que se sabe es que cuando acudieron los primeros socorros el cadáver del conde se encontró carbonizado entre los escombros.

De las diligencias practicadas hasta ahora resulta que la catástrofe ha debido ser casual, y debida más bien a una imprudencia, pues el conde tenía costumbre de leer en la cama.

El propietario del castillo vivía sólo con su servidumbre, pero ésta se hospedaba en dependencias separadas del edificio principal, así es que cuando los criados advirtieron el incendio ya era demasiado tarde para combatirlo.

The Times publica nuevos fragmentos de las Memorias del expresidente Krüger. Se habla en ellos de la guerra anglo-boer de 1880 a 1881.

Niega terminantemente Mr. Krüger las afirmaciones de lord Roberts, quien ha supuesto que en el campo de Bronkhornspruit fueron vencidos los ingleses por traición.

Da cuenta también Mr. Krüger de las negociaciones entabladas para la conclusión de la paz, que fueron llevadas con el general Worl hasta que terminó la guerra.

En otro extracto trata Mr. Krüger del primer período de su presidencia y relata el viaje de la comisión boer a Europa en 1884 y habla del entusiasta recibimiento que se le hizo, sobre todo por el presidente de la República francesa y por el rey de España.

El expresidente habla en otros fragmentos de su administración durante el tercer período presidencial, de la cuestión de alta soberanía, de la alianza con el Estado libre de Orange y de su último viaje a Europa.

Atenas 16.—Dos hombres que se hallaban de guardia en el buque alemán *Loreley*, surto en este puerto, donde estaba efectuando algunas reparaciones, han sido asesinados la noche última.

Los criminales se llevaron también dos arcas de caudales con dinero y documentación.

El mar ha arrojado a tierra el cadáver de uno de los dos marineros del buque alemán *Loreley*, que en la noche del sábado desaparecieron, suponiéndose víctimas de un asesinato, y de cuyo hecho dió cuenta anoche un despacho de esta Agencia.

El otro marinero no ha sido hallado todavía, a pesar de los trabajos realizados con tal fin.

Se supone que este último sea el autor del robo de las arcas de caudales y que para efectuarlo asesinó a su compañero, dándose a la fuga.

Una de las arcas ha sido encontrada en la costa del Pireo.

DE LAS PROVINCIAS

Telegrafían de Méjico reseñando la segunda corrida de toros en que tomaron parte *Reverta* y *Lagartijo*.

El ganado lidiado fué de Santin. Reverta fué cogido por la primera res, sufriendo una herida leve que le impidió continuar la lidia.

Lagartijo tuvo que estoquear él solo la corrida, quedando superiormente.

Por el distrito de la Princesa, que se halla vacante, se presenta don Fernando Weyler, hijo del ministro

de la Guerra, y por el de Vera, el señor Partagas.

Madrid 18.—Hoy se ha comunicado a los militares la real orden para que vistan de uniforme de sol a sol, y para que los generales vistan traje de campaña.

DE LAS ISLAS

Sineu.—Digno de singular encomio ha sido hoy la conducta de nuestro alcalde don Andrés Real. A las primeras horas de la noche acompañado del señor Cabo de la Guardia Civil y dos guardias municipales, ha sorprendido en su domicilio particular la calle de los Bueyes, una cuadrilla de jugadores de monte; algunos de ellos han logrado escapar por un balcon; sin embargo han quedado en poder de la autoridad cuatro albureros.

En el mes de Febrero último ya sorprendió nuestro Alcalde en una casa del Mercado otra cuadrilla que se entregaba también a los juegos de azar.

Al obrar de esta manera el celoso señor Real no solamente cumple con un deber de conciencia evitando los funestos resultados que aporta a los hogares esta clase de juegos, sino que merece un aplauso sincero.

El mercado celebrado hoy se ha visto bastante concurrido, rigiendo los siguientes precios:

- Trigo, de 16'50 a 00'00 pesetas los 70'84 litros (cuartera.)
- Candeal, de 17'00 a 00'00 id.
- Cebada del país, de 10'50 a 0'00 id.
- Avena del país, de 8'00 a 0'00 id.
- Garbanzos, de 20'00 a 00'00 id.
- Maíz, de 15'00 a 00'00 id.
- Habichuelas (confits), de 30'50 a 00'00 id.
- Idem blancas, de 29'50 a 00'00 id.
- Frijoles, de 28'00 a 00'00 id.
- Habas, 18'00 a 00'00 id.
- Idem para ganados, 17'50 a 00'00 idem.
- Cerdos cebados, de 10'50 a 12'00 id. arroba.

19 Noviembre de 1902.

DE LA CAPITAL

Ayer por la mañana salió para Cabrera el vaporcito del mismo nombre.

Al hallarse a la altura del «Cap Enderrocat» hizo una suelta de 80 palomas mensajeras, propiedad de don Pedro Rullán.

Lo propio hizo pasado el «Cap Blanch», soltando otras 110 que pertenecen a don Francisco Eassnat.

Hoy deben salir para Campos algunos agricultores, encargados de inspeccionar el trabajo de la nueva sembradora sistema San Bernardo, adquirida por el señor Alou del citado pueblo.

Se está terminando y en breve será emplazado en el camino de Ronda de Poniente el alumbrado por incandescencia.

Un carretero que descargaba esta mañana sillares en el muelle, ha tenido la desgracia de que uno le cogiera un dedo del pie aplastándoselo.

Después de los oportunos auxilios ha podido marchar por su propio, a su casa.

En el vapor correo de ayer tarde salió para Barcelona nuestro amigo don Guillermo Sampol, acompañado de su señora.

El Colegio Médico-Farmacéutico celebrará sesión científica el día 21 del corriente mes a las 6 y media de la tarde, disertando don Julian Alvarez.

El viernes y sábado de esta semana de doce de la mañana a una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico Brossa 21, principal.

Por la Delegación de Hacienda se publicará una circular por la cual se requiere a los Ayuntamientos de esta Provincia para que ingresen en las Arcas del Tesoro dentro del actual período trimestral la parte de los cupos de consumos correspondientes al mismo.

Los gastos originados por las obras llevadas a efecto por administración en los edificios provinciales durante el mes de Octubre último ascienden a 1035'24 pesetas.

Almanaque BAILLY-BAILLIERI PARA EL AÑO 1903

PRECIO 1'50 PESETAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner

COGNACS HENRI GARNIER & COMPAÑIA---Para pedidos Sres. Noé y Crespo

En virtud del acuerdo tomado por el Ayuntamiento, durante la primera decena del mes de Diciembre próximo, se admitirán en las oficinas del Ayuntamiento, peticiones de puestos eventuales de venta en la Plaza Mayor, para los días de la feria de Santo Tomás (del 19 al 25 de Diciembre inclusive).

Los puestos solicitados se adjudicarán al mejor postor por medio de subastas a la llana sobre los precios de tarifa diaria.

Dichas subastas se celebraron el día 11 de Diciembre próximo.

En la mañana de ayer un muchacho de corta edad que transitaba por la calle del Socorro, de súbito se vio acometido por un grueso perro de caza que le mordió en el pecho, produciéndole una herida de bastante consideración.

Apercibido del hecho el dueño del animal corrió en auxilio del muchacho, prestándole los primeros cuidados.

Después cogió al animal, al que dió muerte.

El muchacho fué trasladado a la casa de socorro, donde fué curado por el médico municipal de guardia.

El conocido horticultor valenciano don E. Veyrat, que desde hace algunos días se encuentra en esta capital ha tenido la atención de obsequiarnos con un catálogo de las numerosas variedades de árboles frutales, para paseo y toda clase de plantas para adorno de que dispone en su importante establecimiento de arboricultura y floricultura.

El señor Veyrat ha nombrado su representante en esta a nuestro amigo don Miguel Bestard, quien recibirá toda clase de encargos.

Un sujeto que en la tarde de ayer bajaba por la calle de Santo Domingo resbaló, fracturándose un brazo.

Auxiliado por varios transeuntes fué acompañado a su domicilio.

En el próximo número del *Boletín Oficial*, se publicará un Real Decreto del Ministro de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, referente a ocupación de terrenos y establecimiento de servidumbres en los montes públicos.

El vapor francés *Bastiais* fué portador ayer de doce hermosos caballos y varias cabezas de ganado asnal.

El día nueve del próximo diciembre se verificará la subasta de la mina de lignito titulada «Abundancia» de 20 pertenencias, sita en el término municipal de Muro y justipreciada como valor legal, por el Jefe de Ingenieros de minas de esta Provincia, en 2.666 pesetas y 66 céntimos.

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Valldemosa, Maria, Porreras, Artá y Llubi se hallan expuestos al público las repartos de la contribución sobre las riquezas rústica y urbanas de aquellos pueblos correspondientes al próximo año de 1903.

La guardia Civil del puesto de Felanig, notifica el haber puesto a disposición del Sr. Juez municipal de aque-lla villa a dos sujetos que habían maltratado de palabra y obra a un convecino de dicho pueblo.

Por la policía fueron ayer multados varios sujetos que habían estafado a un payés.

Hallándonos ya dentro de la época de las lluvias, llamamos la atención del señor ingeniero a cuyo cargo corre el cuidado de la carretera de esta ciudad a Lluchmayor, acerca del mal estado en que se halla el trozo de acera que partiendo de «Es Camí fondo» se dirige al caserío «Es Rotle».

Dicha vía, utilizada principalmente por los jornaleros que trabajan en la ciudad, se pone intransitable durante el invierno: en términos que los que tienen necesidad de frecuentarla, ya de noche ó de madrugada, por lo escurecido del piso, prefieren andar por el arroyo donde se acumula menos barro y hay menos peligro de una caída.

Sería también muy conveniente que si es posible desapareciera la intermitencia de dicha acera que existe frente la refinería de petróleo, a fin de que los peatones pudieran transi-

tar libremente y sin exposición de ninguna clase.

No dudamos que el señor ingeniero tomará nota de lo que dejamos dicho y que se complacerá en satisfacer los fundados deseos de las muchas personas que habitan el Molinar de levante y tienen precisión para ganar su sustento de trasladarse a esta ciudad.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Font y Monteros y con asistencia de los señores Bonnin, Castañer, Pifia Ferrer, Planas, Bestard, Mateu, Castellans, Quijada, Perera, Masanet, Muntaner, Fuster (don Agustín), Fuster (don Gabriel), Martorell, Cuschieri, Roca, Canst, Serra, Rosselló, Cazador y Muntaner, se reunió ayer el Ayuntamiento, tomando los siguientes acuerdos.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales, cuyo total asciende 1880'14 pesetas.

Se enteró de un oficio del letrado don José Alcover en el que manifiesta que se considera incompatible para intervenir en el expediente de propiedad del edificio de Capuchinos, acordándose autorizar al señor Alcalde para que nombre a otro letrado.

Se acordó admitir la renuncia presentada por don Antonio Ferrer del cargo de individuo de la brigada de bomberos.

A propuesta de la Comisión de Gobierno Interior se acordó desestimar una instancia de don Jaime Nicolau pidiendo la continuación de la subasta para el suministro de los caballos de la guardia municipal.

Se aprobaron las bases para la subasta de suministros para la manutención de los referidos caballos.

Se acordó que pase a la Comisión respectiva una proposición del Concejal señor Roca pidiendo que se adquieran abrigos impermeables para los guardias municipales de la sección nocturna.

Se dió lectura a una comunicación del señor Delegado de Hacienda contestando a la solicitud que le dirigió el Ayuntamiento sobre la cuestión de consumos, diciendo que ha ordenado la suspensión de todo procedimiento de apremio contra los contribuyentes.

Se acordó que pase a la Comisión de Hacienda.

Se enteró de una instancia de seis inquilinos de la illeta de «San Cristoflet», pidiendo se suspenda el derribo de la misma hasta el mes de Febrero por los perjuicios que se les irroga haciéndolo antes.

El señor Roca combatió dicha instancia proponiendo fuera desestimada.

El señor Planas dijo que de no derribarse ahora, la reforma ya no podría llevarse a cabo hasta dentro de dos años.

El señor Muntaner pidió que el asunto quedara por ocho días sobre la mesa.

El señor Massanet propuso que se resolviera de plano el asunto y que se desestimara la instancia.

El señor Cuschieri propuso que el asunto pasara a la Comisión de Obras.

Insistió el señor Roca en su proposición, apoyándose en que los propietarios han tenido tiempo suficiente para buscar casa.

Después de breve discusión se aplazó hasta terminar la sesión.

Se dió lectura a una comunicación del Arrendatario de Consumos señor Canet en la que manifiesta que sólo ofreció el reparto del corriente año pero no los del último que por pertenecer al anterior arriendo no puede ofrecerlos ni exhibirlos oficialmente; añade que lamenta se haya interpretado equivocadamente su solicitud, lo que ha hecho creer que la Corporación en vista de los repartos que tiene pedidos a la Empresa, después de anular los repartos de este año formará un nuevo rebajando las cuotas al nivel del último.

Termina diciendo que si el Ayuntamiento cree que su negativa en facilitar los repartos dificulta el estudio de la proposición que la Empresa le hizo, la da por retirada.

Se acordó que el asunto quedara sobre la mesa.

A propuesta del señor Fuster, se acordó que pasaran a la Comisión de Alumbrado las bases para la subasta de petróleo para el alumbrado de los suburbios.

Se acordó la colocación de un farol en la calle de Ribera.

Igualmente se acordó dar un voto de confianza al señor Alcalde para la adquisición de cincuenta faroles completos para el alumbrado por gas.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Fomento se acordó autorizar a los dueños de *La Algodonera Mallorquina* para reemplazar una máquina de vapor en la citada fábrica.

A propuesta de la misma Comisión se acordó autorizar a don Valentín Schembri para instalar un motor de gas en una casa de la calle de San Felio.

Se acordó la entrega a la Junta provincial, la documentación de la extinguida junta local de Instrucción pública.

Se acordó el cambio de la instalación telefónica municipal de Son Serra.

Se aprobaron las bases para la subasta de suministros de pan y rancho a los detenidos en el depósito de Capuchinos.

Se acordó adjudicar definitivamente a don Nicolás Llitas, la subasta de las obras de alcantarillado y adoquinado de la calle de las Siete Esquinas.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

Se dió lectura a un bando que se propone publicar el señor Alcalde dictando medidas para que los estercoleros no sufran pérdidas considerables y no sean perjudiciales a la salud pública.

El señor Montaner propone que se publique el bando como acuerdo del Ayuntamiento.

El señor Rosselló y Cazador propuso que el Alcalde cuide también de que desaparezca el foco de infección que constituye el escusado existente en el Zaguán de la Casa Consistorial.

Se reprodujo la discusión sobre el derribo de la illeta de «San Cristoflet».

Se pasó a votación la proposición del señor Cuchieri proponiendo que el asunto quedara por ocho días sobre la mesa, quedando desestimada por 14 votos 7 contra.

Se acordó por todos los votos presentes menos el del señor Cuchieri desestimar la instancia de los vecinos.

El señor Muntaner dió cuenta de que no es cierta la denuncia relativa a que se lavaba ropa en la acequia de la Fuente de la Villa, añadiendo que ha podido convencerse de que los asequieros municipales cumplen estrictamente con su obligación.

El mismo señor Muntaner manifestó que por los datos adquiridos resulta que los guardias municipales hacen 16 horas de servicio, y propuso que el señor Alcalde estudie la forma de rebajar dichas horas de servicio.

El señor Roca apoyó dicha proposición.

El señor Rosselló y Cazador suplicó al señor Alcalde que antes de terminar el año actual se adquiriera el mobiliario del salón de sesiones.

El señor Fuster dijo que desde hace algunos días esta trabajando para la adquisición de dicho mobiliario.

El señor Massanet después de quejarse de que los señores Concejales no asistían a las comisiones, propuso que aquellas quedaran reducidas al número que se designó el día de la sesión inaugural.

El Sr. Muntaner dice que siempre había creído que el aumento del número de Sres. Concejales de las Comisiones solo era transitorio y que a su entender los Sres. Presidente, no debían de haber convocado mas que a los señores Concejales que los que fueron nombrados al principio del bienio.

El Sr. Castañer dijo que él ha asistido a todas las Comisiones que se han celebrado de noche, en cuyas horas ha podido dejar sus trabajos.

Ademas expuso su opinión de que cuando mayor era el número de vocales de las comisiones era mejor para el Ayuntamiento.

A propuesta del señor Alcalde se dió lectura a la proposición por la que se tomó el acuerdo del aumento de vocales en las comisiones.

Dicha proposición está fundada en

una Real orden que autoriza el aumento a la cual se dió lectura.

El señor Montaner calificó dicha Real orden de interés político añadiendo que no trataba de hacer ninguna proposición pero si debía advertir que según dicha disposición el Ayuntamiento estaba facultado para variar las comisiones cuando así lo creyera conveniente, si bien creía poco serio para una Corporación municipal el variar a cada momento las comisiones.

El señor Castañer insistió en que las Comisiones continuasen con el mismo número de vocales que las componen actualmente.

El señor Alcalde puso a votación el asunto pero el señor Rosselló y Cazador suplicó que se dejara la resolución del asunto para la sesión próxima toda vez que faltaban al acto los *leaders* del partido republicano.

La proposición del señor Rosselló y Cazador fué aprobada por unanimidad.

El Sr. Serra recuerda que ha llegado la época de adquirir los árboles que deban sustituirlos que hay plantados en la Rambla y propuso la adquisición de los pies de alamo blanco que sean necesarios para la renovación de dicho arbolado, previa la venta por subasta de los que existen.

Se acordó que dicha proposición pase a la Comisión de Paseos para su informe.

Y se levantó la sesión.

Audiencia

Sobreseimiento por indulto

Bartolomé Humbert, José Galmés y Andrés Gomila se sientan en el banquillo acusados del delito de robo de cierta cantidad de trigo que se hallaba depositado en una terraza contigua a la casa de Rosa Llull, de Artá, cometido el día 10 de Agosto del año último.

De las declaraciones de los procesados y de las de los testigos poco se ha podido sacar en claro. La perjudicada, que es parienta de todos los procesados, se niega a dar luz sobre el hecho.

Bartolomé Humbert fué encontrado a altas horas de la noche conduciendo en un carro cuatro sacos de trigo, é interrogado por los que buscaban el rastro del robo dijo que se lo había vendido el otro procesado José Galmés y que, enterado luego de su procedencia, dijo que no lo quería, entregándolo a Rosa Llull.

Pero el José Galmés niega haberle vendido nunca trigo al Humbert. Los demás testigos nada aducen a la prueba a no ser la declaración que todos hacen de que la citada terraza no tenía comunicación con el interior y que a ella se subía por la parte de afuera con una escalera de mano.

Terminada la prueba el fiscal señor Astray modificó sus conclusiones en el sentido de considerar el delito constitutivo de hurto solamente, en cantidad menor de 100 pesetas y que por lo tanto correspondía la pena de arresto; pero como se hallaba incluido en el indulto que concede el Real decreto de Mayo del año actual, entendía que debía sobreseer la causa, declarando las costas de oficio.

Así lo hizo el presidente, señor Mendo de Figueroa, mandando poner en libertad a los procesados.

Nuevo Presidente de Sala

Ha tomado posesión de Presidente de Sala de esta Audiencia don Vicente Fernandez Vazquez.

Señalamiento

Para los días 24, 25 y 26 del presente mes está señalada la vista en juicio por Jurados de la causa seguida por el Juzgado de Manacor contra Jaime Campins y Juan Ferragut, acusados del delito de falsificación de documentos privados.

Defenderán a los procesados respectivamente los letrados don Miguel A. Riera y don Francisco Martorell.

Sostendrá la acusación privada el abogado don Miguel Rosselló y Alemany y ocupará la acusación pública el Teniente fiscal don Monserrate Garcia.

Se vende un motor a gas de seis caballos de fuerza, sistema Escuder.

Informará: Luis Clar, Ballester 23.

Los tipógrafos

De nuestro colega *La Última Hora* tomamos las siguientes líneas que sirven de ampliación a nuestra información anterior sobre la actitud de los obreros tipógrafos.

«Ayer dimos cuenta detallada a nuestros lectores del estado en que se hallaba la cuestión suscitada entre los obreros tipógrafos federados y los propietarios de algunas imprentas de esta capital. Hoy debemos añadir que esta mañana no se ha presentado en la imprenta en donde se confecciona *La Última Hora* ninguno de los operarios tipógrafos, el regente inclusive; habiendo acudido únicamente los que están empleados en la máquina y el departamento de encuadernación.

El propietario de la imprenta, señor Tous, ha puesto el hecho en conocimiento de los señores Gobernador de la provincia y Alcalde de esta capital para fines ulteriores.

El señor Gobernador de la provincia, enterado de la huelga de los operarios de la imprenta *La Última Hora*, se ha presentado esta tarde en el local en que se halla instalada, así para informarse del estado del asunto como para cerciorarse de que no ocurría novedad alguna relacionada con el orden público.

Efectivamente el señor Tous ha podido afirmar que no había ocurrido incidente alguno desagradable, añadiendo que no esperaba ocurriera tampoco en lo sucesivo.

Es digno de aplauso el celo del señor España.»

Industrias

otra nueva fábrica

Se nos dice que dentro de algunos meses contará nuestra isla con una nueva industria importante de cuya explotación se encargará una compañía extranjera.

Para el efecto esta compañía ha registrado ya varias minas de un producto parecido a la carbonilla y del que se hacen varias transformaciones químicas, entre ellas las creolinas.

El punto de instalación de la nueva fábrica no se ha designado todavía, aunque se supone será en sitio inmediato a una de las minas más importantes de la materia.

Los productos de esta industria, se nos dice que han de tener mucha aceptación en el continente y que por lo mismo ha de ofrecer resultados extraordinarios al pueblo donde se lleve a cabo la instalación.

Así que se conozcan nuevos detalles de este asunto que todavía no es por completo del dominio público, procuraremos darlos a conocer.

Del Ejército

Zonas Polémicas.—Se ha concedido al vecino de esta ciudad don Ramón Despuig, conde de Montenegro, autorización para construir una pared de cerca en terrenos de su propiedad, en clavados dentro de la segunda zona del castillo de San Carlos.

Retiros.—Se ha concedido retiro con residencia en Barcelona al capellan mayor del cuerpo eclesiástico del Ejército, y en la actualidad teniente vicario en comisión en la capitania General de Baleares don Antonio Mayans Mari abonándole por la Delegación de Hacienda de dicha provincia el haber mensual de 375 pesetas interin se le determine el definitivo que le corresponde.

Destinos.—El capitán de artillería don Francisco Sendras Piquer ha sido destinado al batallón de plaza de Menorca y el capitán del mismo cuerpo don Juan Vanrell Tuduri, al parque de Artillería de Barcelona.

—Servicio de la plaza para el día 21 de Noviembre.

Parada: El Regimiento Infantería de Baleares número 1.

Jefe de día: El comandante de caballería don Felipe Acedo.

Hospital y Provisiones: El 1.º capitán de la 2.ª Reserva.

Vigilancia: Por la plaza: El Regimiento Infantería de Baleares número 1.

Vigilancia por Santa Catalina, Ingenieros.

Mercados

Cataluña

La semana última ha resultado de bastante movimiento comercial, tanto por las grandes entradas y salidas de mercancías, como por la actividad de los ofertas vendedora y comprador.

Han regido los siguientes precios. **Trigos.**—Candeal de Castilla nuevo de 25'54 á 25'55, Buenos Aires á 00'00 Marianopoli de 30'21 á 30'68 y Comarca de 28'18 á 00'00 los 100 kilos. **Avena.**—Extremadura de 90'00 á 00'00, Cartagena roja de 6'87 á 7 pesetas los 70 litros.

Garbanzos.—De Sevilla 39'00 á 00'00, Amorosos de primera de 38'75 y de Castilla nuevo á 58 pesetas los 100 litros.

Habas.—Extremadura de 11'25 á 11'50 pesetas de Valencia negros de 12'25 á 12'50, y Comarca nueva á 11'25 los 70 litros.

Algarrobas.—Vinaroz de 6'25 á 6'37 rojas de 6'00 á 00'00, Mallorca de 5'50 á 6 id y Chipre de 8'37 á 8'50 los 42 Kilos.

Cebadas.—Salmica, 6'50 pestas los 70 litros.

Habichuelas.—Valencia, 41 á 41 pesetas; cocorrosas, Mallorca de 42 á 42'50; Tebisonda, 42 y Amonguill á 38'50 los 100 Kilos.

Cacaos.—Caracos superior de 15 sueldos ó dineros á 16 según clase.

Café.—Moka de 31 á 31 duros el quintal; Puerto Rico, caracolillo, de 31 á 31 y medio id. y Hacienda de 30 á 30 y medio id. id.

Arroces.—Valencia bomba de 42 á 49; Amonguill de 36 á 42 pesetas los 100 Kg.

Azúcares peninsulares.—Cortado país de 55 y medio á 54 reales arroba; terrón superior de 48 á 49 id. id. y blanquillo superior de 44 y medio á 45 según clase.

Tráfico marítimo

Vuelve á resultar escaso estos días el movimiento en el puerto. De cabotaje han llegado unos cuatro ó cinco obreros, procedentes de Sevilla, Santa Pola, Barcelona y Valencia, consistiendo la carga importada en cereales y legumbres, vinos, papel, productos farmacéuticos, arroces, alcoholes, abonos, pieles y otros.

En los vapores han venido unas seiscientas toneladas de efectos, entre mantas de lana, pieles, harinas y salvados, féculas, vinos generosos, hierro en bruto, productos químicos y farmacéuticos, aceites, arroz, cacahuete, y otros.

De importación han venido unas 700 toneladas de carbones, por medio del vapor inglés *Berril*.

Las salidas de cabotaje han sido escasas, reduciéndose á varios veleros pequeños, con carga de obra de palma, maderas de pino, cortezas de encina, arroces, maquinaria, mantas y otra.

Han salido para los puertos de Barcelona y Valencia en los vapores correaes unas seiscientas toneladas de efectos, entre arroces, licores, ajos, tejidos de varias clases, mantas de lana, cortezas de almendra, volateria y conejos, huevos, aceites de trasbordo y otra.

De exportación en los vapores franceses, han sido embarcadas unas 150 toneladas entre almendrón, higos en conserva, pulpas de albaricoques y licores.

Sobre el muelle y dispuestos para el embarque existen pequeñas partidas de madera en tablas y alguna obra de barro.

No hay de momento fletamento alguno de importancia.

Son esperados, un vapor con cargamento de carbón mineral, que tal vez llegue hoy y un velero de nacionalidad italiana con cargamento de maderas.

Notas del Mar

Por esta Comandancia de Marina se ha informado favorablemente para que el vecino de Palma don Jaime Servera Galvez, pueda construir un caño vace hasta el mar en una finca de su propiedad titulada Son Castelló en Porto pi.

Recibieron ayer en esta Comandancia de Marina los siguientes telegramas:

Sóller 20 á las 8 m.
Viento fresco del N. O. mar rizada, cielo despejado.

Alicudia 20 á las 9 m.
Vientos variables, mar rizada del norte, celaje nublado y mal cariz.

—De Argel llegó ayer por la mañana á las nueve, el vapor francés *Bastiais* con algunos pasajeros y carga.

Coa rumbo á Barcelona salió ayer tarde el vapor *Cataluña*, con carga, varios pasajeros y la valija.

—A las cinco salió también el vapor *Bastiais*, para Marsella, embarcando carga y algun pasaje.

Observaciones de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera: Cargada; hay «stratus». Id. del horizonte: Cargado.—Dirección del viento: Cuarto cuadrante flojo.—Estado del mar: Apenas rizada.—Buques á la vista: Ninguno.—Indicaciones del Vigía de Portopi: Ninguna.

Incidencias.—Soplaba fresquito al cuarto cuadrante el viento, la mar rizada, cielo sin nubes, en su zenit algo acelajado el horizonte y regularmente elevado el nivel de las aguas al amanecer. Fué refrescando el viento hasta mediodía que era fresco y racheado del NO. Abonanzó ya desde el principio de la tarde y á lo caso como queda dicho.

Noticias.—Entró el vapor francés «Bastiais» de Argel y el «Isleño» de Ibiza, también entraron los veleros laud «San Bernardo» de Cullera, el pailebot «Villa de San Feliu» de Valencia, la balandra «Paquito» de Cartagena y el pailebot «Maria de los Angeles» de Ibiza.—Salió el vapor «Cabrera» para el puerto de su nombre, el «Cataluña» para Barcelona y el francés «Bastiais» para Marsella.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminán en Santa Eulalia. La exposición del Santísimo será á las seis de la mañana; á las nueve y media se cantarán horas y la misa mayor; por la tarde Vísperas y matines, rosario, mes de las almas, Trisagio cantado, procesión, Te-Deum y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Principiarán en la iglesia de San Cayetano, á la Madre del Amor Hermoso.

Exposición del Santísimo á las seis de la mañana y á las diez y media misa mayor. Alanocheer principio de un triduo con sermón quedará el orador el P. José Auba, preposito del oratorio; y después de un breve ejercicio se cantará una salve y se hará la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced á las siete y media se cantará la misa propia á la Virgen titular.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Cueva Santa Clara.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 13.—Varones 2.—Hembras 2.

Día 14.—Varones 1.—Hembras 2.
Día 15.—Varones 3.—Hembras 2.
Día 16.—Varones 2.—Hembras 3.

Matrimonios: Días 13, 14, 15 y 16.—No se registró ninguno.

Defunciones: Día 13.—Manuel Caballero Lliteras, casado, 27 años, Hospital, tuberculosis.—María Castelló Vich, viuda, 53 años, Ronda de Poniente, endocarditis.

Día 14.—Guillermo Corcero Lorenzo, calle de los Olmos, consunción.—Bárbara Cañet Oliver, soltera, 24 años, calle de las Teresas, fiebre tifoidea.—Juana M. Ginard Bernad, viuda, 80 años, calle del General Barceló, vejez.

Día 15.—ablo Rosselló Horrach, soltero, 30 años, Plaza Mayor, fiebre tifoidea. Francisco Soler Ricard, casado, 73 años, calle de las Corralas, neumonía.—Concepción Valenti, viuda, 59 años, calle de las Siete Esquinas, congestión cerebral.—María Petro Planas, 10 años, calle de la Olivera, eclampsia.

Día 16.—Antonio Juan Palou, 6 años, calle de los Hostales, albuminuria.—Rafael Oliver Sampil, viudo, 83 años, calle de Salas, vejez.—Francisco Frau Vidal, 15 años, calle de los Olmos, raquitismo.

Día 17.—Miguel Calafell Nicolau, 10 años, (término) La Soledad, albuminuria.—Felipe Bruñón Florid, viudo, 90 años, calle de Berard, vejez.

Día 18.—Francisca Espasas Sampil, casada, 82 años, calle de Santa F6, vejez.—Francisca Mayol Enseñat, soltera, 87 años, calle del Sol, vejez.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Obreros que coaccionaban á Catalanistas y federales.

Madrid 19 á las 17'30

Barcelona.—Han sido detenidos cuatro huelguistas de la fábrica de calzado de los señores Ferrada hermanos, que ejercían coacción.

En San Martín de Provencals se han declarado en huelga 122 obreros de la fábrica de estampados.

Se modificarán las bases de Manresa en sentido democrático para facilitar el ingreso de los federales en el catalanismo.

Recepción.-Cólera

Madrid 20 á las 1'45

El día 23 del corriente se celebrará la recepción del señor Villaverde en la Academia Española.

Le contestará el señor Silvela. En Manila aumentan de cada día las defunciones por el cólera.

El Czar.-Huelga general

Madrid 20 á las 1'45

El Czar de Rusia saldrá de Libau el mes próximo é irá directamente á Civitavechia.

En un puerto del Mediterráneo celebrará una conferencia con M. Loubet.

En Lérida se ha declarado la huelga general de los obreros federados.

La Gaceta.-Clausura de clases.-Elección.

Madrid 30 á las 1'45

La Gaceta publica los nombramientos de los nuevos ministros.

También publica una disposición dando las gracias al compositor señor Strauss por el donativo que hizo al Conservatorio de obras musicales.

Los estudiantes de las Universidades de Granada y Valladolid han pedido la clausura de las clases por efecto de la viruela reniente.

Granada.—Ha sido elegido diputado por Alhama don Luis Silvela.

La aduana de Ibiza

Madrid 20 á las 1'45

La Gaceta publica una R. O. ampliando la habilitación de la Aduana de Ibiza para la importación de ganados y punto español para el embarque de pinos, leñas y carbon.

Lotería Nacional

Madrid 20 á las 12'15

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números.

Con 140.000 pesetas
El número 26.069, despachado en Málaga.

Con 60.000 pesetas
El número 90, despachado en Madrid.

Con 30.000 pesetas
El número 13.918, despachado en Sevilla.

Con 3.000 pesetas
Los números 16.199, despachado en Jerez; el 23.215, en Barcelona; el 13.726, en Madrid; el 4.443, en Madrid; el 21.787, en Huelva; el 11.621, en la Coruña; el 18.135, en Villena; el 53, en Cádiz; el 3.919, en Bilbao; el 1.974, en Madrid; el 490, en Madrid; el 3.482, en Bilbao; el 5.726, en Murcia; el 10.348, en Sestao; el 11.757, en Madrid; el 27.325, en Madrid; el 11.752, en Madrid; el 12.491, en Madrid; el 10.383, en Burgos; el 5.205, en Arévalo y el 19.470, en Madrid.

Consejo de Ministros

Madrid 20 á las 15'35

Madrid 20 á las 15'40

Se ha celebrado Consejo de Ministros presidido por S. M. el Rey.

El señor Sagasta hizo la presentación del nuevo Gobierno y después informó acerca de las sesiones celebradas ayer en las Cámaras y del discurso pronunciado por el señor Romero Robledo.

Se felicitó del carácter legal y jurídico que van adquiriendo las cuestiones sociales.

Ha dicho que la salud pública hasta ahora es buena.

Se ocupó de los sucesos de Marruecos y del viaje del Emperador Guillermo á Inglaterra.

Se firmó el nombramiento de Subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia á favor del señor Villapadierna.

Después los ministros celebraron concejillo, tratando de la provisión de la Vice-presidencia que está vacante en el Senado.

Mencheta

Madrugada

TELEGRAMAS

Diligencias.-Declaraciones

Madrid 20 á las 19'35

Valencia.—Continúan las diligencias para el esclarecimiento de la muerte del niño Sans.

Hoy un grupo de muchachos ha apedreado las escuelas.

Varios niños han declarado que vieron como al Sans le daban una fueete paliza y que les dieron dos reales á cada uno para que callarán.

Senado

Madrid 20 á las 19'45

La sesión de Senado ha carecido de interés.

El señor Perijaa ha pedido que se cumpla la Ley de Sargentos.

El señor Martín Sanchez ha pedido que se abonen á los jefes y oficiales repatriados las cantidades que se les adeuda descontando los pasajes.

Sesión del Congreso

Madrid 20 á las 20'10

Madrid 20 á las 20'15

Madrid 20 á las 20'20

Madrid 20 á las 20'25

Madrid 20 á las 20'30

Al abrirse la sesión del Congreso reina gran animación en las tribunas y en los escaños.

Se han hecho varias preguntas de escaso interés.

Se ha promovido un fuerte accidente entre los señores Uria y Amos Salvador, con motivo de cierta pregunta relacionada con la honradez de los funcionarios del Ministerio de Agricultura.

El señor Duque de Veragua niega que haya contratado la construcción de nuevos buques por carecer de consignación.

El señor Moret ha dado lectura á varios proyectos, el uno sobre la construcción de un sanatorio y el otro sobre seguros contra accidentes atmosféricos.

Se ha abierto el debate político.

El señor Sagasta se ha lamentado de que el señor Romero Robledo calificara la crisis de «pura comedia».

Ha negado que la crisis estuviera relacionada con la inmoralidad como dijeron los señores Maura y Silvela.

Censura que se extralimitara el señor Romero Robledo, alardeando de promesas sin que nadie le autorizara para ello.

Terminó insistiendo en que S. M. el Rey le ratificó su confianza.

El señor Romero Robledo se ha defendido diciendo que siempre le gusto la luz tanto como al señor Sagasta las tinieblas. Siempre, dijo, he sido monárquico pero sin inicar la rodilla.

Hablando de la crisis, ha dicho, que ni la corona sabe porque motivo se planteó la crisis, pues no ha faltado quien ha procurado que las causas quedaran en el misterio devorando honras.

Afirma que ni los señores Duque de Tetuán, Lopez Dominguez, ni él, jamás se relacionaron con el señor Sagasta.

Se ha promovido un vivo incidente entre los señores Romero Robledo y Marqués de la Vega de Armijo, por negar éste que se

encargará á aquel que viera al señor Lopez Dominguez.

El señor Rodríguez protesta de las acusaciones indirectas que tratan de hacerle.

Ha defendido la gestión del señor Suarez Inclán y pide que se concreten los cargos.

El señor Montilla dijo que los ataques deben justificarse y pide á los señores Maura y Silvela que los expliquen.

Termina defendiendo el proyecto contra la difamación.

Comentarios.-Impresión

Madrid 20 á las 22'45

Al terminar la sesión del Congreso se han hecho apasionados comentarios.

El señor Suárez Inclán se ha mostrado excitadísimo y los demás ministros mal humorados.

La impresión general es de que el Gobierno ha empezado una mala jornada.

El señor Nocedal desistió de intervenir en el debate.

El señor Gaset planteará mañana una interpelación sobre el monte Jaen.

París.—Un ruso aristócrata ha matado de un tiro á su amante.

Mencheta

El favor continuado del público es la mejor prueba que un artículo satisface á los que han de usarlo. Y esto es lo que sucede con el DEPILATORIO VENUS, pues cada persona que usa un frasco, no deja de recomendarlo á cuantas cree puede serles útil, en la seguridad de que les presta un señalado obsequio que después de probarlo han de estarle agradecidos.

Si veis una mujer con veludo rostro ó alguna elegante señorita á quien este ridículo é impertinente enemigo de la belleza le afease unos brazos que limpios de él serían por su finura y elegantes contornos la admiración de todos, podéis decir con toda seguridad que tienen vello porque no conocen el DEPILATORIO VENUS, que con tan creciente éxito se vende en todas las perfumerías y droguerías del mundo.

Gremio de Herreros

Habiéndose reunido los señores Síndicos y Clasificadores para el reparto de dicho gremio, estarán de manifiesto las listas para atender á todas las observaciones en casa del Síndico don Nicasio Palmer, calle del Carmen, número 33, los días 19, 20 y 21 del actual de las 10 á las 12 de la mañana.

Gremio de panaderos

El reparto gremial para 1903, acordado por los síndicos y clasificadores, quedan expuestos en «La Alianza», plaza de Tagamanent, número 85, á efectos de reclamación los días 20, 21 y 22 de este mes, desde las seis á las ocho de la noche.

Gremio de cordeles y sogas

Hecho el reparto de dicho gremio por los señores Síndicos y Clasificadores, quedan expuestas las listas á efectos de reclamación, en casa del Síndico don Miguel Serra, Hostales 14, los días 20, 21 y 22 de 6 á 8 de la noche.

Gremio de farmacéuticos

Los Síndicos y Clasificadores convocan á junta de agravios el día 25 á las 3 y media de la tarde en el local Colegio de Farmacéuticos, Borne 72, donde estarán expuestas las listas del reparto gremial.

Palma 20 de Noviembre de 1902.—Los Síndicos.

Emulsion-Nada

UNICA QUE CONTIENE EL 80 % de aceite ligero de bacalao, glicérolatos é hipofosfitos. Es la mejor y la más agradable.

Curación de la Tos

Expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 2.—Palma de Mallorca.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10, y Milagro, de 1 á 11.

